



SISTEMA INTEGRADO DE GESTIÓN
PROCESO GESTION CONTROL POLITICO

ACTA DE SESION PLENARIA

Código: FO-GCP-02

Versión: 2

Fecha: 6/08/2024

Página 1 de 3

TRD: 100-02-015

FECHA: Yumbo, Valle, Marzo 10 de 2025
HORA: De 09:10 hasta las 9:50 horas
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo

ASISTIERON:

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES	
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA	
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER	
4. BENITEZ GONZALEZ ANA MARIA	
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO	
6. CASTILLO PABON HORACIO	
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO	
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM	
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARIO	
10. LOZANO MARTINEZ ORLEY	
11. MANCILLA ANGULO DAISY	
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE	
13. PARRA ZULUAGA DIEGO.	
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO	
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO	

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADA A LISTA.
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA
4. APROBACIÓN ACTA 014 DEL 09 DE MARZO DE 2025
5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON.
6. PROPOSICIONES.
7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS
8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE

Fue puesto en consideración y aprobado.

Desarrollo

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado.
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional.
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al departamento del Valle del Cauca.
4. APROBACIÓN ACTA 014 DEL 09 DE MARZO DE 2025. Enviada con antelación a los medios digitales de los concejales, leída y puesta en consideración fue aprobada.
5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. No los hay sobre la mesa.
6. PROPOSICIONES. No las hay sobre la mesa.
7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. COMUNICACIONES. No las hay sobre la mesa. VARIOS, No hay comunidad inscrita. Concejales Alexander Bejarano Duque, se proyecta video, el cual corresponde a un acto delictivo ocurrido el pasado sábado en el sector de Ciudad Guabinas, exactamente en la plazoleta de comidas de la

Elaboró: Sara Lozano Bermúdez, Contratista
Revisado: Laura García Marín. Técnico (E)
Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

 <p>CONCEJO Municipal de Yumbo</p>	SISTEMA INTEGRADO DE GESTIÓN PROCESO GESTION CONTROL POLITICO		Código: FO-GCP-02	
			Versión:	2
			Fecha:	6/08/2024
	ACTA DE SESION PLENARIA		Página 2 de 3	

TRD: 100-02-015

Unidad Residencial Barú, este se hizo viral en la redes sociales, inclusive saliendo en la página Entérate Cali, hurto raponazo ocurrido a las 5 de la tarde, las personas que realizaron este acto accionaron un arma de fuego, gracias a Dios el tiro realizado no ocasiono lesiones, ni daños a las personas, hay gran preocupación en la comunidad que habitamos el sector, varios Concejales residimos en la zona, pero al igual hay muchas personas que visitan ese sector para realizar actividades deportivas, inclusive a usted Señor Presidente lo he visto realizando deporte al igual que muchas personas de la administración, ciudadanos que residen en el Municipio de Yumbo y que les gusta llevar a cabo estas actividades, ya que el entorno, su diseño y planificación de este proyecto se presta para esto con su ciclo ruta, senderos peatonales, parques para los niños, para las mascotas, esto hace que sea un sector muy llamativo para ser visitado, pero la inseguridad cada día aumenta, no solo en el Municipio de Yumbo, si no a nivel nacional y es de gran preocupación para todos, este no es el único acto delictivo que se a cometido en el sector con frecuencia se puede escuchar que hay robo de vehículos, motos y atracos a personas, pero hasta el momento no se había presentado un incidente como este donde se accionara un arma de parte de estos delincuentes, esta es la gota que derramo el vaso y queremos hacerle el llamado a la Administración Municipal, conozco de primera mano que el Señor Alcalde Edgar Alexander Ruiz, viene adelantando unas conversaciones con la Constructora Jaramillo Mora para llevar a cabo la construcción de un CAI o más bien la reubicación del CAI que se encontraba en el Sector de las Américas como todos conocemos este fue vandalizado en el estallido social, pero hace parte del inventario de la Policía Nacional, nuestro Alcalde dentro de esos acercamientos con la Constructora tienen proyectado que a través de Plusvalía se pueda llevar a cabo esta construcción en el Sector de Guabinas, pero mientras se lleva a cabo esta construcción que desafortunadamente sabemos tiene que agotar todo el procedimiento de unos trámites legales, le hago el llamado al Señor Alcalde y a las Secretarías correspondientes para que busquemos la manera de amortiguar esta ola de inseguridad que se está viviendo el sector y así como se está proyectando la construcción del CAI, también se pueda validar con Plusvalía el impacto a la comunidad con más cámaras de seguridad, desafortunadamente solo se cuentan con dos cámaras que están en las entradas que conectan con la vía antigua y cuando se le hizo apertura a la nueva vía que comunica a los apartamentos de interés social con los apartamentos de interés prioritario desafortunadamente se han incrementado mas los actos delictivos, por que los delincuentes conocen y saben que hacia el sector donde están ubicados los apartamentos de interés prioritario no hay cámaras, en el video se alcanza a ver que comenten el hecho y se dirigen para ese lado y no poder ser detectados y hacerles seguimiento a través de la sala Cosmos, este es el llamado y conocemos la gran gestión que esta realizando nuestro Señor Alcalde, la voluntad que tiene para mejorar la calidad de vida de los habitantes de nuestro Municipio, esta invitación también se hace extensiva a los entes de control correspondientes a la Policía, Secretaria de Gobierno, Secretaria de Movilidad, porque también conocemos de ese gran trabajo que vienen desarrollando con tanto esfuerzo para brindarles seguridad a nuestros ciudadanos, es importantísimo que haya presencia del estado municipal en ese sector ya que ha crecido mucho y me atrevo a decir y me corrigen si me equivoco que entre los apartamentos de interés social y prioritario hay una población aproximada de 10.000 habitantes y todavía se están desarrollando proyectos de vivienda, el Sector de Guabinas esta proyectado para 12.000 unidades habitacionales, a la Secretaria de Movilidad le hago el llamado para que adelante los operativos pertinentes de control, no solamente hacer puestos de control si no ejercer autoridad, últimamente se ven menores de edad en motos, sin cascos haciendo piques, sin placas o con estas ilegibles, todo esto hace que se valla generando un desorden en la convivencia de este sector, lo mismo a la Secretaria de Gobierno Seguridad y Convivencia Ciudadana para que adelanten los operativos que ayuden a controlar la invasión de los espacios públicos, este llamado se hace por que hay personas que necesitan trabajar pero cuando se invade el espacio público desafortunadamente hay otras que se aprovechan de esto para realizar otro tipo de actividades y hemos visto últimamente como ha aumentado la invasión del espacio publico en el Sector de los apartamentos de interés prioritario y en la entrada donde están los apartamentos de interés social, todas las personas tienen derecho a trabajar, generar un sustento para sus familias, pero si la Administración Municipal ejerce un control y se lleva a cabo una caracterización se le puede dar un mejor manejo a este tipo de situaciones y evitar de que vayan llegando personas inescrupulosas llevando otro tipo de actividades ilícitas, ojala todo se pueda realizar lo mas pronto posible, Conozco aproximadamente la existencia de 3 grupos de WhatsApp llamados Retenes Yumbo, en donde mas se demora la Secretaria de Movilidad en instalar el puesto de control que en enviarse la información por estos, para que no pasen las motos

Elaboró: Sara Lozano Bermúdez, Contratista 
 Revisado: Laura García Marín, Técnico (E) 
 Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria



SISTEMA INTEGRADO DE GESTIÓN
PROCESO GESTION CONTROL POLITICO

ACTA DE SESION PLENARIA

Código: FO-GCP-02

Versión: 2

Fecha: 6/08/2024

Página 3 de 3

TRD: 100-02-015

o vehículos infractores, así no se hace nada, pero si la presencia de los entes es permanente ejerciendo autoridad eso va a persuadir a las personas que se dedican hacer actos ilícitos y aunque también sabemos en el tema de las cámaras, estas no van a detener a los delincuentes son un apoyo muy importante para la Policía y Autorizadas para su respectivo seguimiento y dar con las personas que se dedican a este tipo de actividades. Presidente refiriéndome a la exposición que acaba de hacer el Concejal Alexander Bejarano Duque, como el mismo lo dice soy una personas que va a realizar alguna practica deportiva por los senderos de Guabinas y si a través de esta Secretaria le vamos a enviar una petición respetuosa a la Constructora Jaramillo Mora por que hay varios callejones de esta ciudadela que en este momento carecen o les hace falta mucha más iluminación, esto afecta la percepción de seguridad, en horas de la tarde noche se observan muchos adultos mayores, jóvenes y personas realizando sus actividades deportivas y recreativas, pero con un video de estos, la comunidad no se sentirá segura para seguir realizando estas actividades, muchos mas cuando no se cuenta con un escenario deportivo para esta comunidad, muchos de los habitantes solo pernoctan muchos son de Cali, pero con estos temas de inseguridad se puede producir un efecto domino, también se del arduo trabajo que viene desarrollando la Secretaria de Movilidad nuestro amigo Andrés Felipe Murgueitio, igual Carlos Arango de la Secretaria de Paz y Convivencia, Yo no estoy en contra de nadie que quiera trabajar honestamente y una frase super trillada es que mis derechos terminando donde empiezan los del otro, en que se ha convertido la Cra 4 al frente de la salida de la Escuela Antonia Santos, primero que todo en un terminalito de busetas y segundo llego una persona con mucha necesidad, Yo no puedo jugar con la necesidad de las personas y puso una carreta de venta de ropa y hoy en día cuantas carretas ahí, esa persona necesita trabajar y no estoy en contra, pero miren lo que ocurre hoy en la Ciudad de Cali transite por la Cra 5 entre Calles 15 a la 12 es imposible transitar, es esta época que es absolutamente fría para el gobierno del centro de Cali, pero vaya un 24 de Diciembre es imposible caminar, entonces que trae una cosa con la otra que vamos a dejar proliferar estas ventas ambulantes o no estacionarias en el Municipio de Yumbo, en una vía principal como la Cra 4, nosotros prácticamente tenemos 3 arterias Cra 5, Cra 4, Cra 3 hay se evidencia, no se esta inventando, estos son dos peticiones a nuestros grandes Secretarios, también hoy quiero exaltar esa bella actividad que se realizó el día de ayer por parte de la Administración Municipal en cabeza de nuestra Gestora Social Zuleima Valencia en la Maratón de la mujer, la participación masiva, la alegría de las mujeres que participaron, igual de los hombres, algunos Concejales salimos de la sesión y fuimos hacer el acompañamiento, esto es de exaltarlo y seria interesantísimo que desde el Instituto Municipal de Deporte Imderty y desde las Secretarias que tengan que ver ojala sea institucionalizada esa maratón, para mí fue un gran homenaje a la mujer imparable yumbeña, reconocer enormemente la organización, agradecer en mi nombre de Carlos Alberto Sánchez y la Corporación a los patrocinadores que creyeron en esa actividad, se crearon algunas inconformidades porque a nadie le gustan que les cierren las calles, gente en contravía, pitando, enojada, pero cuando el beneficio es general a veces el particular debe aguantar un poco, invitar a toda la población del Municipio de Yumbo, Ediles, Lideres, Lideresas, a las personas interesadas participar en la sesión del día de mañana y en las próximas que vamos a tener a Rodrigo Mosquera le solicito el favor a través de la Emisora Yumbo Stereo que es escuchada con una gran audiencia, para mañana viene la Secretaria de Planeación Municipal arrancamos a ejercer el control político que es por excelencia lo mas importante que realiza esta Corporación a los Jefes de despacho, que se hizo, que se esta haciendo y que se va hacer, no nos quejemos desde las redes y participemos, en este Municipio se están haciendo cosas maravillosas, cosas que a través de la historia se tardábamos 10 años en hacer, ahora se hacen en 14 meses, no todo está perfecto hay que mejorar, los problemas de 35 años no se pueden mejorar en 14 meses, pero hoy por lo menos existe la voluntad política tanto de esta Corporación trabajando de la mano con el Alcalde.

8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo. El señor Presidente citó para el 11 de Marzo de 2025, a partir de las 09:00 horas.

CARLOS ALBERTO SÁNCHEZ BARONA
Presidente

URIEL ÚRBANO URBANO
Secretario General

Elaboró: Sara Lozano Bermúdez, Contratista
Revisado: Laura García Marín. Técnico (E)
Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria